

Un surfeur évite la chirurgie en plongeant dans une vague

Compte Test - 2014-04-17 19:45:00 - Vu sur pharmacie.ma

Au début de l'année 2013, un surfeur de 61 ans a expérimenté un traitement plus que radical. Pour décoller la tumeur bénigne qui s'était développée sur son œil, l'homme a plongé la tête dans l'eau, les yeux ouverts, alors qu'il se tenait sur sa planche de surf. Malgré la puissance de la vague - elle mesurait plus de dix mètres de haut et déferlait à plus de 70 km/h - l'homme a réussi à garder son équilibre.

«Cette manœuvre impressionnante a entraîné l'arrachage du ptérygion, une tumeur bénigne à la surface de l'œil», a déclaré le Dr Thomas Campbell, le médecin du surfeur, dans la revue British Medical Journal Case Report, qui recense des cas atypiques. Cette technique probablement très douloureuse «a littéralement effacé la lésion, et les symptômes du patient se sont améliorés», constate le Dr Campbell.

Après une inflammation de plusieurs jours, «la plaie s'est rétablie sans intervention médicale», poursuit le médecin. Six mois après l'initiative insolite de son patient, le ptérygion n'était pas réapparu.

Rappelons que le ptérygion, aussi connu sous le nom de «pathologie du surfeur», est une lésion bénigne. Elle résulte d'une excroissance de la conjonctive (tissu transparent couvrant le blanc de l'œil) qui envahit peu à peu la cornée (partie bombée de l'œil en avant de l'iris). De forme triangulaire, on le retrouve souvent dans le coin interne de l'œil.

À un stade avancé de la lésion, une sensation de corps étranger dans l'œil et de brûlures, ainsi qu'une gêne visuelle, sont les symptômes principaux. Dans les cas les plus graves, le ptérygion peut évoluer en cancer.

Cette tumeur bénigne touche principalement les personnes exposées fréquemment au soleil et notamment aux rayons UV. Ainsi, les insulaires, les pêcheurs, les ouvriers de chantiers navals ou encore les surfeurs courent davantage de risques. Le seul moyen de s'en protéger est de porter des lunettes de soleil.